



Mario Andrade Cervantes

Las Instituciones de Educación Superior tenemos un gran compromiso con la calidad de la educación que reciben nuestros estudiantes, ya que en la medida que implementemos planes de estudio adecuados y pertinentes, egresaremos profesionistas capaces de responder efectivamente a los desafíos que enfrenta la sociedad. Así es como los egresados dan testimonio de la educación que recibieron en las aulas y a las habilidades que desarrollaron durante su formación. Para medir esta calidad, el Centro Nacional de Evaluación para la Educación Superior (Ceneval), un organismo que evalúa programas académicos con altos estándares de calidad, implementó el Examen EGEL para medir los conocimientos y habilidades de los alumnos que están por egresar del nivel superior. El examen se aplica desde el ciclo escolar 2010 - 2011, año en el cual solamente participaron egresados de tres áreas del conocimiento. Hoy en día el Examen EGEL ha crecido considerablemente en el número de programas evaluados y de alumnos participantes, dando lugar al Padrón de Programas de Licenciatura de Alto Rendimiento Académico-EGEL, el cual reconoce únicamente a los programas que obtienen un alto porcentaje de alumnos con resultados satisfactorios o sobresalientes a nivel nacional. Para participar en esta evaluación es indispensable que los alumnos pertenezcan a un programa académico reconocido por el CENEVAL, y que la Institución se inscriba después de publicada la convocatoria. Los universitarios hemos participado desde la primera edición de la prueba, cuando inscribimos solamente un programa académico de los tres convocados. Desde entonces nosotros también hemos aumentado el número de programas inscritos, logrando resultados muy satisfactorios, pues el 70 por ciento de las carreras evaluadas por el CENEVAL forman parte del Padrón de Programas de Licenciatura de Alto Rendimiento Académico-EGEL. Precisamente el día de hoy acudiremos a una ceremonia en la Universidad Anáhuac Querétaro, donde 22 programas académicos de nuestra institución recibirán este reconocimiento por la calidad de sus egresados. En la ceremonia también estarán presentes los decanos de los Centros de Ciencias Básicas, Ciencias Agropecuarias, Ciencias Sociales y Humanidades, Ciencias del Diseño y la Construcción, Ciencias de la Salud y del Centro de Ciencias Económicas y Administrativas, para recibir el reconocimiento de manos del doctor Rafael López Castañares, Director General del Centro Nacional de Evaluación para la Educación Superior y del doctor Julio Rubio Oca, Asesor Académico de la Dirección del Área de Calidad, Investigación e Innovación del Ceneval. Gracias a esta distinción ahora contamos con un reconocimiento más a la calidad de nuestros programas académicos, lo que para nosotros es trascendental pues habla de la dedicación, el talento y el empeño de nuestros egresados, quienes están demostrando una vez más que en la Universidad Autónoma de Aguascalientes seguimos trabajando para que los estudiantes reciban una educación que les permita desarrollarse con éxito en el mundo laboral. Todos los estudiantes de la Universidad Autónoma de Aguascalientes que pertenecen a un programa académico evaluado por el CENEVAL deben presentar el Examen EGEL como requisito de titulación, pues las evaluaciones externas se han convertido para nosotros en un parámetro muy importante en la medición de la calidad académica y en el fomento de una cultura donde se privilegia el desempeño de nuestra comunidad con base en la eficacia, la eficiencia, la actualidad y la pertinencia de los conocimientos, así como en el compromiso y responsabilidad que ha demostrado la comunidad académica y estudiantil de nuestra Institución.